



## 第43号

令和2年3月1日発行  
編集・発行 糸魚川区更生保護女性会  
事務局 糸魚川市社会福祉協議会  
(電話) 025-552-7700

### ミニ集会

会長 小田島 道子

今年度2回目のミニ集会は、糸魚川市こども課の横澤幸子こども支援室長から「こどもの虐待」をテーマに、出前授業をしていただきました。能生、青海、横町、一の宮と4か所に渡って精力的に熱心に授業をしてくださいました。

日々報道される凄惨な虐待は、どこか遠くの出来事ではなかったのです。この糸魚川で、足元で信じられない数の虐待が存在しているのです。根深く複雑な要因が絡まり、日々起こっているのです。お聞きしながら皆ショックを隠すことができず、深く心を痛めた次第です。

私たち、耳を澄まし、目を凝らし、感度を上げて、辛い連鎖に沈んでいく親と子そして家族を何とか救い上げていくことは出来ないのでしょうか。

横澤様いろいろ気づかせてくださり、心から感謝いたします。これからもどうぞご指導をよろしくお願い致します。

ミニ集会	開催日
横町	1月29日(水)
能生	2月3日(月)
一の宮	2月17日(月)
青海	2月18日(火)



(講師 横澤 幸子こども支援室長)



(能生地区の様子)

### 連絡員打ち合わせ会議

【期日】令和元年10月30日

【場所】ビーチホールまがたま

連絡員24名の参加で開催されました。

今年度は“1年間お疲れさまでした”の気持ちと、“少しお手伝いをお願いします”というお願いの会になりました。

(会議の内容)

- この会議を年度始めの春に開催して、年間の行事を把握してもらい、更女の日チラシ作成や、小物づくり等を手伝ってほしい。
- あいさつ運動、エチケット袋贈呈などの時に、東中学校区の会員さんにもご協力いただきたい。と、役員からのお願いです。

連絡員さんからは、まがたまでの小物づくりを、各地区で集まれば会員の皆さんも参加しやすいのではないかと意見を出していただきました。大変、ありがたいことだと思います。



## 県更女の集いに参加して

能生地区 中村 キミ子

お堀の蓮の葉が緑一面。まだ一つ二つとピンクの花が残り、とても眺めの良い「高田公園オーレンプラザ」が会場。

令和となり節目の年。結成65周年の記念すべき年で、450名の参加者という盛大な集まりで、資料袋を開けると中に、日ごろ頑張っている私たちのエチケット袋がプレゼントとして入っていて、なんだか嬉しかったです。

午前は式典、表彰式に続き上越市ご出身の中條美奈子様「子育てしやすいまちには未来があります」の講話があり、オーレンプラザでもセンターなどの活動内容も知ることができました。活動発表は新潟地区の「地域にひらかれた活動へ」で、更女のみなさんの持つ力を多に活用と…。

午後はアトラクション。各地区のすばらしい催しの中、私たちもハッピーに赤い鼻緒の草履、手にお花をつけての糸魚川小唄。みんな笑顔で楽しく踊り、練習の成果ありました。

最後は手話を交えての全員合唱。みんなで手をつなぎ心もすっかり繋がったの集いとなりました。



(糸魚川小唄をステージで踊りました)



(手話でフィナーレ)

### 法務大臣感謝状をいただいて

横町地区 大島 昌枝

この度、この荣誉ある感謝状をいただきましたことは、ひとえに会員の皆様方の温かいご支援とご協力、そして長年の地道な活動が認められたものと感謝いたしております。ありがとうございました。

令和元年は、更生保護制度施行70周年を迎え、その記念式典には天皇皇后両陛下、安倍晋三内閣総理大臣のご臨席を賜り、盛大に開催されました。両陛下の凛としたお姿と更生保護活動に深いご理解を示して下さいましたお言葉に、ただただ感激いたしました。

また、新潟県更生保護女性連盟結成65周年でもありました。この節目を次への第一歩として、思いやりのある温かい更女会の心を共有して絆を深めてまいりたいと思っています。



## 赤ちゃんふれあいスクール

(初めて参加された方に感想を聞きました)

孫が遠くにいてなかなか会えないし、子育てが終わった私たちとしては、とても新鮮な体験でした。兄弟がいて赤ちゃんに慣れている子と、慣れていない子がいましたが、みんな目をキラキラさせて、優しい顔になっていました。赤ちゃんはもちろん可愛かったのですが、糸魚川小学生の女の子が、自分がお母さんになった気持ちで接していて、その様子がとても可愛かったです。



## エチケット袋贈呈



(能生中学校訪問)

今年度は322名の市内中学卒業生へエチケット袋を贈りました。皆さん大変喜んでくれて、作る励みになります。

今後もエチケット袋作り(小物づくり)は続きますが人手不足です。やってみると、とても楽しいですよ♪皆さんのご協力をよろしくお願いいたします！

### (編集後記)

雪がなく、こんなに暖かかった冬は初めてで喜んでいましたが、得体の知らない新型コロナウイルスが猛威を振るっています。これからどうなるのでしょうか。

今年度二回目のミニ集会。初めて講師をお迎えして開催されました。皆さまのご感想をお聞かせください。次号に載せたいと思います。

(編集委員一同)



## 10月1日 更女の日



秋なのに暑い陽ざしの中、ハッピー田沢店前で青ジャンパーを着て、汗をかきながらの散らし配り。車で買い物に来る人、自転車の人、歩きの人は顔見知りの人たちと話をしながらゆっくりと…。

チラシはいつ渡せば良いの？ お店に入る前？ 買い物帰り？ 話し合いながら一人ひとり笑顔で軽く挨拶をしながら…。受け取ってもらえるとホッとして『いりません』と言われると(-\_-;;)

目的があって配っていても、更女会を知らない人が多いです。昨年までの私もそうでした。何かを訴えていることに耳を傾ける。今さらながら学んだ、大切な時間でした。

青海地区 斉藤 美津子

## 令和2年度事業予定

4月からの活動のお知らせです。日程の都合をつけて、皆さまの参加をお願いいたします。

- 4月(予定) 令和2年度総会  
(ビーチホールまがたま)
- 5月中旬 連絡員打ち合わせ会議  
(ビーチホールまがたま)
- 6月25日(木) 上越ブロック研修会  
(板倉地区)
- 7月 1日(水)～ 社会を明るくする運動  
各地区でミニ集会を開催
- 10月1日(木) 更女の日
- 11月(予定) 会員研修(糸魚川地区担当)

# 会員研修会

【期日】令和元年11月20日  
【場所】青海総合福祉会館ふれあい



(みんなで綱領唱和)



(ひすいの里総合学校 長谷川教頭先生の講演会)

## 有意義で楽しい会員研修会

押上地区 大瀬ミチコ

時折、激しい雨が降る中、会員51名の出席で盛大に行われました。講演は「みんなで取り組む特別支援教育～自立と共生の社会をめざして～」というテーマで、市立ひすいの里総合学校の長谷川和彦教頭先生のお話をお聞きしました。普段目にすることができない学校での様子を、スライドを交えてわかりやすく説明していただき、特別な支援を要する児童生徒が、手厚く見守られていることを知りました。

子どもたちが、普通に社会生活を出来るよう、先生方の並々ならぬ努力でいろいろな体験ができるようになった子どもたちの笑顔が印象的でした。私たちも少しでもお役に立てるように頑張らなければと、強く思いました。最近、非行が少なくなったけれど、引きこもりが増えていることも知りました。ハンディを持った子どもたちも普通に社会生活が出来るように、みんなで温かく見守っていきたいと思います。



(当日のごちそう♡フルーツ&お菓子付き)



(最後はみんなで糸魚川小唄)

## 表彰おめでとうございます！

法務大臣感謝状

大島 昌枝

新潟県更生女性連盟

会長表彰

小杉 典子

五十嵐 綾子

高橋 恵子

高松 サカ卫

渡邊 和子

新潟県保護観察所長

感謝状

仲林 陽子

山岸 郁子

## 今年も、やります！！

毎年好評のそうめんの販売を、今年も実施します。大勢の皆様からご協力をいただき、ありがとうございます。冷やしてもよし、温めてもよし、一度食べてみてください。総会時に取りまとめします。よろしくお願いたします。

